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Excellence,

Je suis très heureux de vous adresser aujourd'hui les meilleurs voeux des membres du

gouvernement, des parlementaires et de toute la population canadienne à l'occasion de
votre installation.

En leur nom, je me permets de demander que votre premier geste officiel soit d'adresser
à Sa Majesté la Reine du Canada un message exprimant notre loyauté et notre affection.

Je tiens aussi à offrir mes remerciements et ma plus sincère reconnaissance à votre

prédécesseur, le très honorable Ramon Hnatyshyn, et à Madame Hnatyshyn, pour les

services éminents qu'ils ont longuement rendus au Canada.

C'est avec beaucoup de fierté et de plaisir, Excellence, que j'accueille votre prise de
fonction comme représentant de Sa Majesté.

Vous êtes le premier Acadien et le premier citoyen de la région de l'Atlantique à assumer
cette importante fonction.

Il y a deux cents ans, vos ancêtres ont dû lutter pour assurer la survie d'une petite

collectivité acadienne après des années de guerre et de terribles difficultés économiques.
Ils ont souffert des luttes que se livraient les empires européens. La plupart ont été

déportés. La faim et la maladie ont fauché beaucoup d'entre eux. D'autres ont péri en

mer lorsque les navires qui les menaient en exil ont fait naufrage.

Mais quelques exilés déterminés ont réussi à s'échapper et à revenir ici malgré les
autorités coloniales qui tentaient de les disperser.

Finalement, il ont non seulement survécu à ces terribles épreuves, mais encore leurs

descendants se sont développés et épanouis sur cette terre dont ils ont fait leur patrie.
Avec un courage exceptionnel, ils ont préservé leur culture. Ils ont résolument mis de

côté les vieilles rancunes et choisi de vivre en paix et en harmonie avec leurs concitoyens
du Canada, en privilégiant ce qu'ils avaient en commun avec eux, pas ce qui pouvait les

diviser. C'est grâce à eux, nous le savons tous, que le Canada atlantique bénéficie d'une
culture acadienne remarquablement riche et dynamique.

Aujourd'hui, le représentant du chef de l'État au Canada est un digne descendant de

cette race de bâtisseurs. C'est un Acadien, une des multiples façon d'être Canadien.

C'est ça la réalité canadienne.

Votre installation nous offre l'occasion de réfléchir à tout ce que nous avons accompli
ensemble dans ce pays. Elle nous rappelle que nous formons une société d'immigrants

qui, avec les Premières nations, ont fait de ce pays ce qu'il est aujourd'hui. Que l'unité
de notre pays s'est construite dans la diversité, et que cette diversité fait également notre

force. C'est en fait une caractéristique canadienne fondamentale.


